



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE  
SAN BERNARDO  
ASIGNATURA: DESARROLLO PERSONAL  
PROFESOR (a): ROBERTO ESPINOZA B.

### Guía Pedagógica N°5

<b>Nombre:</b>	<b>Curso:</b>
<b>Fecha inicio: 01 de octubre</b>	<b>Fecha:</b>
<b>Puntaje ideal: 21</b>	<b>Puntaje real:</b>

#### Descripción Curricular de la Evaluación

<b>Nivel</b>	<b>N° 1 (2020)</b>
<b>Objetivos (sólo los números)</b>	<b>A1</b>
<b>Habilidades a evaluar</b>	<b>Comprensión lectora</b>

#### Instrucciones:

Lee, desarrolla y/o responde la siguiente guía de trabajo. Debes entregar esta guía en el colegio a más tardar el 15 de octubre, la que será calificada y corresponderá a la quinta nota del presente año. Cada respuesta correcta vale 3 puntos.

Cualquier consulta debes realizarla al correo: [r.espinosa@colegiodomingoeyzaguirre.cl](mailto:r.espinosa@colegiodomingoeyzaguirre.cl) o al celular: +56963200839 en horario de 12:30 hasta las 13:30.

### Guía comprensiva de lectura y escritura

#### Descubre el Poder que está dentro de Ti

Una antigua leyenda hindú dice que hubo un tiempo en el que todos los hombres eran dioses. Pero abusaron tanto de su divinidad que Brahma, su dios principal, decidió retirar a los hombres el poder divino y esconderlo en un lugar donde les fuera imposible encontrarlo. El gran interrogante fue, entonces, dónde esconderlo.

Cuando los dioses ayudantes de Brahma fueron convocados para resolver este problema, propusieron esto: «Enterremos la divinidad del hombre en la profundidad de la Tierra». Pero

Brahma respondió: «No, eso no es suficiente, porque el hombre cavará profundamente algún día y lo encontrará».

Así que los dioses ayudantes replicaron: «En ese caso, tiremos la divinidad en la profundidad del océano».

Pero Brahma respondió de nuevo: «No, porque tarde o temprano, el hombre explorará el fondo de todos los océanos, la encontrará y la traerá de nuevo a la superficie».

Así que los dioses ayudantes concluyeron lo siguiente: «No sabemos dónde esconderla, porque no parece existir sobre la Tierra o en el mar lugar que el hombre no pueda alcanzar algún día».

Entonces, Brahma dijo: «Esto es lo que haremos con la divinidad del hombre: la esconderemos en lo más hondo de su propio interior, ya que es el único lugar en el que nunca se le ocurrirá buscar».

Desde entonces, concluye la leyenda, el hombre ha pasado altos y bajos en la vida, escalando, cavando, zambulléndose, explorando y demás, con el propósito de buscar algo que, en realidad, está dentro de él.

*(Eric Butterworth. "Descubre el poder que está dentro de ti")*

### **Responde las siguientes preguntas:**

- 1.- ¿Cuál es el tema principal del relato?
- 2.- Explica con tus propias palabras el mensaje que transmite la lectura.
- 3.- Realiza un vocabulario con cinco palabras del texto que te hayan generado dificultades.

### **La taza vacía**

Es conocida la historia de Nan-in, un Maestro japonés que vivió en la era Meiji, y lo que le sucedió con un profesor universitario que fue a visitarlo intrigado por la afluencia de jóvenes que acudían al jardín del Maestro.

Nan-in era admirado por su sabiduría, por su prudencia y por la sencillez de su vida, a pesar de haber sido en su juventud un personaje que había brillado en la Corte. Aceptaba en silencio que algunos se sentaran con él al caer de la tarde, pero no debían importunarlo después de la meditación. Entonces, parecía algo serio y hasta hosco, pero no era más que la necesaria readaptación mientras trabajaba en su jardín, pelaba patatas o remendaba la ropa.

El prestigioso profesor se hizo anunciar con antelación haciendo saber que no disponía de mucho tiempo, pues tenía que regresar a sus tareas en la universidad.

Cuando llegó, saludó al Maestro y, sin más preámbulos, le preguntó por el Zen. Nan-in le ofreció el té y se lo sirvió con toda la calma del mundo. Y aunque la taza del visitante ya estaba llena, el Maestro siguió vertiéndolo. El profesor vio que el té se derramaba y ya no pudo contenerse.

– ¿Pero no se da cuenta de que está completamente llena? ¡Ya no cabe ni una gota más!

– Al igual que esta taza, – respondió Nan-in sin perder la compostura ni abandonar su amable sonrisa -, usted está lleno de sus opiniones. ¿Cómo podría mostrarle lo que es el camino del Zen si primero no vacía su taza?

Airado, el profesor se levantó y con una mera inclinación de cabeza se despidió sin decir palabra.

Mientras el Maestro recogía los trozos de porcelana y limpiaba el suelo, un joven se acercó para ayudarlo.

– Maestro, ¡cuánta suficiencia! Qué difícil debe de ser para los letrados comprender la sencillez del Zen.

– No menos que para muchos jóvenes que llegan cargados de ambición y no se han esforzado por cultivar las disciplinas del estudio. Al menos, los estudiosos ya han hecho una parte del camino y tienen algo de lo que desprenderse.

– ¿Entonces, Maestro, cual es la actitud correcta?

– No juzgar, y permanecer atento.

### **Responde las siguientes preguntas:**

1.- ¿Identifique y copie la idea principal del texto?

2.- Explica con tus propias palabras el mensaje que transmite la lectura.

3.- ¿Qué es lo que deberías hacer para tomar el camino hacia la sabiduría?

4.- Realiza un vocabulario con cinco palabras del texto que te hayan generado dificultades.